

Le château d'eau en fonction depuis 120 ans

Saint-Cézaire Sur la place du Pradon trône un château d'eau, construit au début du siècle dernier. Retour sur son histoire et celle de la fontaine qui y est adossée.

Le château d'eau, sur la place du Pradon, a été construit au début du siècle dernier, en même temps que l'usine électrique des gorges de la Siagne et les bassins situés au quartier du même nom.

Alimenté d'abord par l'eau de la rivière au moyen d'une longue conduite qui, des bassins de rétention, passe par le boulevard Courmes, l'édifice est ensuite approvisionné en précieux liquide par le syndicat du canal Belletrud, sous la mandature de Maxime Couillet.

Mosaïque typique du XIX^e siècle

Le majestueux monument présente une architecture commune avec celle des bassins et du château d'eau du hameau des Veyans. Il s'agit d'une mosaïque typique aux constructions des bâtiments publics du



René Trastour utilise régulièrement l'eau du vénérable édifice. Sur la photo de droite, une habitante du quartier vient chercher de l'eau à la fontaine, en 1904.

(Photos C. B.)

XIX^e siècle.

Des chaînes d'angle réalisées en pierre de taille parfaitement jointoyées renforcent les quatre angles. Un bandeau enroulé décore l'édifice sur ses quatre côtés. Des agrafes de fer forgé en volutes assurent un renforcement des murs.

Une fontaine adossée datant de 1901 permet aux habitants de remplir leurs brocs, arrosoirs et autres seaux. La surverse de la fontaine s'écoulait dans un caniveau de la rue de la Paix. Ce surplus permettait l'irrigation des jardins qui se trouvaient le long de cette voie. Cer-



tains riverains réalisaient des martellières avec de vieux chiffons et une pierre posée dessus pour dévier l'eau vers leur terrain.

Une pensée pour les utilisateurs d'antan

Un robinet permet aux habitants de fixer un tuyau pour

le lavage des véhicules sur l'aire attenante.

René Trastour vient régulièrement remplir des bidons en ce lieu riche d'histoire : « C'est un monument qui évoque une époque où l'eau était une denrée rare qu'il fallait préserver. Quand j'utilise l'eau du château, j'ai toujours une pensée pour nos aînés et leur dur labeur. »

À quelques pas de l'édifice se trouve un lavoir public érigé à la même période. Il fut longtemps utilisé par les lavandières du quartier des Pradons.

Aujourd'hui, à l'ère du mitigeur, il est difficile d'imaginer ce que fut le souci de l'eau pour les habitants d'antan. Entretien des lavoirs, fontaines et autres points d'eau est une marque de respect pour les générations passées.

CORINNE BOTTONI

Notez-le...

SAINT-VALLIER-DE-THIÉY

Les RDV du parc

Sur le thème de « la biodiversité de nuit comme de jour », vendredi 29 avril, de 18 à 23 h, conférence sur la pollution lumineuse et balade nocturne ; samedi 30, de 9 à 17 h, au Col de la Lèque, collecte d'informations, faune, flore, paysage. Gratuit, ins. 04.92.42.08.63 ou evenements@pnr-prealpesdazur.fr

Pégomas

Avis d'obseques

De Pégomas :

M. Jean-Régis Pascual ;
Son épouse Eliane et leur fille Shirley
Ont la douleur de faire part du décès de

Madame Arlette PASCUAL

Mère et grand-mère

survenu le 18 avril 2022 à Grasse.
Les funérailles auront lieu dans l'intimité familiale conformément à ses derniers vœux.